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 会 議 報 告 

会 議 名 平成２５年度 第１回 東久留米市環境美化推進員連絡会 

日    時 平成２５年４月９日（火）午後２時～３時５５分 

場    所 東久留米市役所７階７０３会議室 

出席委員 赤羽實、田中鈴子、若松京子、飯島靖、奥田一子、熊谷武、藤本公子、小俣宣子、神田政昭、 

上田和俊、馬場浩(東久留米の環境を考える市民の会）、佐藤千惠子 (NPO法人東久留米ﾌﾗﾜｰﾈｯ

ﾄﾜｰｸ)、對馬寛（東久留米市老人クラブ連合会）、安尾賢一（NPO法人 東久留米市文化協会）、 

[ｵﾌﾞｻﾞｰﾊﾞｰ]山村聖爾（日本たばこ産業株式会社立川支店業務部社会環境推進担当課長）  

【敬称略】（１５名） 

欠席委員 松川艶子（キャロットクラブ）【敬称略】（１名） 

事 務 局 小林尚生環境部長、小島信行環境政策課長、功刀隆主査、本田瞳主任（生活環境担当）  

次  第 （１）開会あいさつ 

（２）議題 

①平成２４年度第５回会議報告（案）の確認 …資料１ 

②平成２５年度第１回環境美化マナーアップキャンペーン（案）の確認 …資料２ 

③平成２５年度第１回商店訪問・路上呼びかけについて …資料３ 

④第１７回環境フェスティバルについて …資料４ 

⑤情報交換等 

⑥その他 

（３）その他 

配布資料 １）次第 

２）平成２４年度第５回推進員連絡会の会議報告（案）（資料１） 

３）平成２５年度第１回環境美化マナーアップキャンペーン実施要領（案）（資料２－１） 

４）〈駅〉スケジュール（案）、役割分担（案）、清掃・啓発物配布区域（資料２－２①） 

５）〈滝山〉スケジュール（案）、役割分担（案）、清掃・啓発物配布区域（資料２－２②） 

６）環境美化マナーアップキャンペーン出席票（案）（資料２－３） 

７）平成２５年度第１回商店訪問・路上呼びかけ（案）（資料３－１） 

８）商店訪問・路上呼びかけ地図（資料３－２駅西、駅東、滝山） 

９）環境美化推進へのご協力について（お願い）・路上喫煙禁止区域（資料３－３） 

10）商店訪問時配布環境美化協力ポスター（資料３－４） 

11)環境フェスティバルパネル説明員出席票（資料４） 

内  容 ○平成２５年４月１日付人事異動の報告【敬称略】 

・新部長 小林尚生 ・新課長 小島信行  

・日本たばこ産業株式会社立川支店業務部社会環境推進担当課長 山村聖爾＜あいさつ省略＞ 

（１）開会あいさつ（馬場座長）＜省略＞ 

（２）議題 

①平成２４年度第５回会議報告（案）の確認…資料１ 

・環境フェスティバルについて、クイズとアンケートの違いについて補足説明。クイズについ

ては、フェスティバルの会場全体で行っているスタンプラリーでスタンプを押すための条件と

なるもので、会場を回ってスタンプを集めると景品がもらえるため、希望者に対してクイズを

実施し、スタンプを押すという流れになる。展示の内容を紹介できるよう、展示内容をふまえ

たクイズを用意し、口頭で答えてもらう。一方アンケートは、各団体がそれぞれ行っているも
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ので、説明員が来場者に声をかけて、協力してもらう形となる。美化連絡会としても来場者の

意識調査のため今回も実施し、記念品としてごみ拾いのトングとごみ袋を渡す予定である。 

・以前から、バス停にポイ捨て禁止のポスターを掲示してほしいという意見があり、東久留米

市老人クラブ連合会より、清掃しているバス停の情報提供をいただいたので、特に汚いところ

を中心に、西武バス株式会社滝山営業所に確認のうえ、事務局で設置をしていく。 

・マナーアップキャンペーンについて、シルバー人材センターにも声をかけてはどうかという

意見があったため、シルバー人材センターに対し案内を行った。内部で検討するとのことだが、

おそらく協力できるだろうとのこと。１１月に改めて案内を出すこととする。 

・２頁目下の情報交換の部分で追加の情報提供。南沢水辺公園に、3/2所沢市から 100名の見

学があった。 

→会議報告承認 

②平成２５年度第１回環境美化マナーアップキャンペーン（案）の確認 …資料２ 

・キャンペーンの日程：５月８日（水）、１６日（木）。時間帯や場所については昨年度と同じ。 

・資料２－３の出席票を、４月１９日（金）までに事務局あてに提出すること。 

・啓発品の配布の際は、かけ声を中心に、ティッシュを複数個ずつ配らないよう参加者にお願

いしたい。 

③平成２５年度第１回商店訪問・路上呼びかけについて …資料３ 

・実施日程について、駅西口は２４日（水）、駅東口は２３日（火）、滝山は２４日（水）、時

間はいずれも午後２時からに決定。２時に各集合場所に集合してもらう。 

・商店には、環境美化推進のお願いとキャンペーン実施のご案内をする。路上喫煙禁止区域の

図は、駅周辺でのみ配布。今回から商店訪問時に配布する環境美化協力店舗掲示用ポスターも

用意したので、店内等に提示していただける商店に配布する。 

・ポスターのイラストについて、今まちのごみ箱はほとんど撤去されているため、他のイラス

トの方がよいのではないか→他のイラストに変更する。 

・ポスターの文章について、ポイ捨てされるごみの中で、食べ物の包み紙などが多いので、ポ

イ捨てごみの列挙の中に追加し、「たばこの吸殻・空き缶・包み紙・犬のフンなど」とする。 

・ポスターのデータをもらい、「環境美化推進員連絡会・東久留米市」の上に団地の管理組合

の名前を入れ、団地内に掲示することは可能か→連絡会で承認したため、データを提供する。 

④第１７回環境フェスティバルについて …資料４ 

・フェスティバルの日程は６月８日(土)、６月９日(日)の２日間。担当者以外の推進員にも午

前午後に分かれて説明員として参加してもらいたいので、参加できる時間帯を確認。 

→６月８日（土）午前１０時～午後１時：飯島委員、奥田委員、神田委員、安尾委員 

 ６月８日（土）午後１時～午後４時：田中委員、馬場座長、對馬委員 

 ６月９日（日）午前１０時～午後１時：若松委員、熊谷委員、小俣委員 

 ６月９日（日）午後１時～午後３時、片付け：藤本副座長、上田委員、佐藤委員 

・フェスティバルで、アンケート回答者への記念品として用意するトングについて実物を紹介。

また、ごみ袋については、市の国体担当が「ゆりーと」のイラスト入りの袋を提供してくれる

とのことなので、それをトングと一緒に配布することとする。 

・説明員は推進員証を着用する。ベスト、腕章は事務局で用意する。 

・今後フェスティバルの展示物やアンケート、クイズの作成を担当者で行う。 

⑤情報交換等 

・蛍光灯を回収するＢＯＸに４０Ｗの蛍光灯が入りきらず、危険である。担当課に伝えてほし
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い→ごみ対策課に伝える。 

・東京都水道局内の沢頭の源泉が見られるように工事が始まったが、中断していると聞いた。 

見られるようになるようお願いしたい→現在まだ水道局から鍵の引き渡しはないが、事前に申

請してもらえれば市の担当が鍵を開け、見ることは可能になる予定。 

・ラミネートの啓発看板は劣化してしまうので、劣化しにくいものがあればよい→昨年度美化

連絡会で作成したプラスチックの看板も少量であれば配布できる。 

・多摩青果市場のごみが汚いので、事業所を指導してもらいたい→私有地内の指導は難しいが、

声が上がっていることを伝え、お願いすることはできるので、まずは現場を確認したい。 

・しんやま親水広場の清掃に参加した際、川の水が枯れていた→渇水期は水位が減る。親水な

ので水があった方がいいという声もあるが、今のところ概ね自然のままにしている。 

・家の前のたばこのポイ捨てがなくならない。また、時期的にマスクが落ちていることも多い。 

・花見の際ごみが落ちていると子どもに拾わせて持ち帰ったりしている。日頃の行動が大事 

・近所の人に、黒目川の中の木が切られて鳥が来なくなったので、市に伝えてほしいと言われ

た→管理は東京都だが、洪水のことなども考えて管理されているはずである。 

・黒目川沿いに都が掲示した看板が劣化しごみになるので、適正に管理してほしい→都に伝え

る。 

・市内に掲示されているバザーのポスターが、期間が終わっても貼ってあるため、主催者に連

絡し外してもらった。市で把握できるものについては、はがす時のことを言い添えてほしい。 

・居住者でない人が、グリーンボックスに車で乗り付けて家庭ごみを捨てて行ったが、ごみの

中に身元がわかるものがあったため捕まったということがあった。→グリーンボックスは不法

投棄が多いため、個別収集、有料化の話も出ているが、今のところ注意看板を貼ることで対策

をしている。 

・柳窪で、グリーンボックスへの不法投棄が多かったため個別収集にしてもらったが、個々が

責任を持って出すようになり生ごみも減った。ボックスの管理費もかからないため、いい方法

だと思う。また、公園内に犬を連れてくる人がいるが、自由に連れて入ってもいいのか→入る

こと自体は禁止されていないが、ノーリード（放し飼い）が目立つような時は、公園の管理者

が看板で注意を呼び掛けたりしているので、知らせてもらいたい。 

・先日郷土研究会で、市内のごみの集配事務所でごみ処理の説明を受けたところ、家庭から出

る生ごみに困っているとのことだった。生ごみは重量があるためとのこと。生ごみを減らすた

めには市民の工夫が必要。土に穴を掘って生ごみを埋め堆肥にするという方法も紹介された。 

・今月イオンがオープンするが、交通の面で五小付近をはじめひばりが丘団地にも影響があり

そうだ。老人会で交通安全のボランティアも行っている。 

・路面シールが劣化してきているので張り替えをしてほしい。また、路上喫煙禁止区域以外に

も設置できるとよい→劣化している箇所については、連絡してもらえればある程度数がまとま

った時点で貼り替えを行う。また、現在連絡会で作成しているものは、路上喫煙禁止区域用の

路面シールのみであるので、今後希望があれば、市内全域に設置できるものを作成することも

可能である。 

・【ｵﾌﾞｻﾞｰﾊﾞｰ】ＪＴでは、「ひろえば街が好きになる運動」を続けており、これまでに百数十

万人に参加をしてもらっている。地域の環境美化と、参加した人に住んでいるまちをきれいに

しようという気持ちを持ってもらおうという活動になっている。 

⑥その他 

・西武バス運行時の車内放送の継続依頼を行う。５月末までに次の内容で依頼する。 
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「東久留米市からのお知らせです。東久留米市では条例により、たばこなどの投げ捨てが禁止

されています。お客様のご協力をお願いします。」 

・次回第２回連絡会は７月２日(火)午前１０時から、市役所７０２会議室で予定 

 


